

Communiqué de presse

Altitude Infrastructure lève plus de 500M€ et prévoit 2,5 Mds € d'investissements sur la fibre

Altitude Infrastructure lève plus de 500 millions d'euros en fonds propres et en dette junior et prévoit plus de 2,5 milliards d'investissement dans les 3 années à venir pour accélérer le développement de la fibre optique en France.

Paris, le 15 septembre 2020 –

Au moment où le gouvernement mobilise toutes les énergies pour maintenir le niveau d'activité des entreprises françaises dans le contexte de la pandémie de Covid-19, il est vital pour de nombreuses entreprises de disposer d'un réseau de fibre optique de haut niveau. C'est dans ce contexte que le groupe Altitude, 5^{ème} opérateur de télécommunication français et premier opérateur de fibre optique indépendant en France annonce avoir levé plus de 500 millions d'euros en fonds propres et en dette junior afin de soutenir son développement sur le marché attractif et en croissance de la fibre en France via sa filiale Altitude Infrastructure.

Cet investissement est la suite logique :

- Du développement d'Altitude Infrastructure après plus d'une décennie de croissance ininterrompue et majoritairement organique. Les fonds lui permettront de continuer de croître sur le marché de la fibre en France et de renforcer sa position de premier opérateur indépendant. Le calendrier des transactions, exécutées avec succès malgré la période de forte volatilité liée à la COVID-19, démontre la confiance dans ce business model.
- De l'acquisition récente de Kosc par le groupe Altitude. Cette levée de fonds est également une formidable opportunité pour Kosc dont les prochains investissements permettront d'élargir significativement la couverture et les offres.

En parallèle de son engagement dans le marché FTTH résidentiel – avec près de 3 millions de prises FTTH réparties dans 17 Réseaux d'Initiative Publique, Altitude Infrastructure s'engage également dans une forte dynamique d'investissement dans l'infrastructure dédiée aux entreprises.

Les fonds propres ont été levés via un fonds de pension géré par la division Actifs Réels et Marchés Privés d'UBS Asset Management ("UBS Asset Management").

Les transactions sont soumises à la validation des autorités de régulation et de la concurrence. Leur finalisation est attendue au quatrième trimestre de 2020.

Dorothee Lebarbier, Directrice Générale du Groupe Altitude, a déclaré : *"Pour réussir la digitalisation des entreprises françaises, il est essentiel de déployer vite un réseau de fibre optique adapté aux besoins des entreprises sur l'ensemble du territoire. Cette levée de fonds nous permet de mobiliser 2,5 milliards d'investissements sur trois années. Notre ambition pour Altitude est de développer, via Kosc, des solutions qui répondent aux exigences spécifiques des entreprises."*

Rodolphe Brumm, Directeur Exécutif en charge des investissements directs dans les infrastructures chez UBS Asset Management témoigne : *"Altitude Infrastructure a remporté de nombreux succès dans le*

marché de la fibre en France. Cet investissement constitue pour nous l'opportunité d'obtenir une exposition au marché des infrastructures digitales en forte croissance qui a fait preuve de sa résilience par le passé. Par notre investissement dans AI THD, nous sommes déterminés à contribuer au développement des réseaux d'initiative publique sur le long terme, avec pour objectif la génération de revenus stables au bénéfice de notre client. "

David Elfassy, Président d'Altitude Infrastructure explique : *"Ces deux transactions démontrent notre ambition sur le marché de la fibre en France, et au-delà. Dans un contexte de consolidation sectorielle, ces investissements vont nous permettre de poursuivre notre stratégie de croissance avec pour objectif de renforcer notre position de premier opérateur indépendant. L'expertise d'UBS Asset Management, son bilan dans les investissements directs en infrastructure et notre conception commune de la stratégie nous ont convaincu que UBS Asset Management représentait le partenaire idéal pour soutenir la croissance d'Altitude Infrastructure dans sa phase de développement à venir."*

À propos d'Altitude et d'Altitude Infrastructure

Jean-Paul Rivière a créé Altitude en 1990, offrant initialement des services et de la formation, dans le domaine de l'informatique. Depuis, en s'appuyant sur des décisions stratégiques telles que la focalisation sur la fibre dès 2010, le groupe est devenu le premier opérateur indépendant de fibre optique en France. La famille a ensuite diversifié ses activités dans l'immobilier et les résidences séniors. Ce succès entrepreneurial est unanimement reconnu en France. Depuis l'arrivée de sa fille Dorothee Lebarbier à la Direction Générale du groupe il y a 10 ans, le groupe a pris un virage fort dans les télécoms, secteur qui représente aujourd'hui plus de 90% du chiffre d'affaires.

Altitude Infrastructure Holding, présidée par David Elfassy, est la société de tête des activités infra du groupe Altitude. Société-mère d'Altitude Infrastructure Très Haut Début ("AI THD") qui structure et opère les réseaux de fibre, d'Altitude Infrastructure Construction ("AIC"), spécialisé dans la conception et la construction de réseaux et d'Altitude Infrastructure Exploitation ("AIE") spécialisé dans la gestion et la maintenance des réseaux. AIH opère des RIP depuis 2004 et a été à l'avant-garde du déploiement des réseaux FTTH/O depuis 2011. En juin 2020, AIH a annoncé la reprise des actifs de Kosc, un opérateur qui propose principalement des offres de dégroupage DSL et FTTH ainsi que des offres de fibre optique dédiée aux opérateurs Entreprise.

À propos d'AI THD, filiale d'Altitude Infrastructure

Dirigé par Ilham Djehaïch, AI THD est un développeur de réseaux de fibre spécialisé dans les Réseaux D'Initiative Publique ("RIP"), dans les zones de densité moyenne à faible, avec près de 3 millions de prises FTTH en opération. AITHD opère dans 17 RIP: 9 départements dans la région Grand Est (Ardennes, Aube, Haute-Marne, Marne, Meurthe-et-Moselle, Meuse, Bas-Rhin, Haut-Rhin, Vosges), 4 départements dans la région Occitanie (Aude, Haute-Garonne, Pyrénées-Orientales, Tarn-et-Garonne), 3 départements dans la région Bourgogne Franche-Comté (Doubs, Côte-d'Or, Yonne), les départements des Alpes-Maritimes, de la Manche, des Landes, les agglomérations de Vannes (Morbihan), de Maizière-les-Metz (Moselle), de Rodez (Aveyron) et de Toulon (Var). AI THD offre un accès au réseau et aux services aux fournisseurs d'accès internet et est reconnu pour la qualité de ses offres, la fiabilité de sa technologie et sa neutralité.

À propos de Kosc

Créé en mars 2016, Kosc est un opérateur de gros qui commercialise son infrastructure aux opérateurs de services à destination des entreprises. Disposant du premier réseau alternatif de France en fibre et DSL, Kosc permet aux TPE/PME d'accéder à une infrastructure fiable et qualitative à un tarif compétitif au travers de leur prestataire Telecom. Accélérant la démocratisation des technologies fibres sur tout le territoire métropolitain, Kosc apporte son soutien à la transformation numérique des entreprises. Leader sur le FTTH, Kosc développe actuellement de façon soutenue son offre haut de gamme de fibre dédiée.

À propos d'UBS Asset Management

La division Actifs Réels et Marchés Privés d'UBS Asset Management est l'un des plus important gestionnaire d'actif en Actifs Réels au monde. La société gère actuellement plus de 100 milliards de dollars américains. La plateforme d'investissement direct en infrastructure de la division Actifs Réels et Marchés Privés d'UBS Asset Management a un mandat d'investissement global dans les infrastructures telles que dans l'énergie, les services publiques, les transports, les télécommunications et les infrastructures sociales. Etablie en 2007, son équipe de spécialistes est répartie dans 5 bureaux et gère plus de 5 milliards de dollars américains.